
 
Conselho do Orçamento Participativo 

 
 

Ata da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Orçamento Participativo, aos 15 1 

de Outubro de 2015, as 15hs no Paço Municipal. Nesta reunião estiveram presentes 14 2 

membros do Conselho do Orçamento Participativo, sendo 07 titulares e 07 suplentes, 3 

conforme lista em anexo a equipe do orçamento participativo. 4 

A reunião foi conduzida pelo Secretario interino Executivo do Orçamento Participativo 5 

Adalberto Fulgêncio dos Santos Junior e secretariada por mim, Marta Silva. 6 
A reunião foi declarada aberta após a contagem e confirmação de quorum pelos 7 
membros da mesa, conforme preceitua o artigo 9º do capitulo III do regimento interno 8 

do conselho do orçamento participativo. O Secretario Adalberto Fulgêncio saudou a 9 
todos e a todas. 10 
A pauta da reunião contou com os seguintes itens:  11 

Informes, interinidade, funcionamento do Paço, composição do conselho, calendário, 12 
mudança de local ou horário das reuniões do conselho. OPCA ( 13 

conceito,objetivo,ações,o que foi feito, o que vai ser feito). 14 
O Secretario Adalberto Fulgêncio perguntou se alguém tinha algum informe. A 15 
conselheira Emilene da 6ª Região disse que tinha um informe. 16 

O secretario informou que está como secretario interino até o prefeito indicar o novo 17 
secretario do OP, mas que Edson e Hellen estão a disposição de todos para tirar 18 

duvidas do dia a dia, mas ele está disponível para atender quem o procurar. Informou 19 
que diante da contenção de despesas o Paço mudará seu horário de funcionamento, a 20 

partir de segunda, dia 19 de Outubro de 2015, funcionará das 8h às 14h. Em seguida o 21 
secretario pediu para Hellen explicar a formação do conselho. 22 

Hellen informou que o conselho é formado por 14 conselheiros titulares e 14 suplentes, 23 
como também por três nomes titulares que compõem a gestão municipal, mais três 24 
suplentes e uma indicação de um titular e um suplente da Câmara dos Vereadores e 25 
eles têm os mesmos direitos que os conselheiros indicados pelas Regiões de 26 
Participação Popular. Hellen informou que Jackson havia solicitado junto a Câmara os 27 

dois nomes, e até então não tinham encaminhado. Foi feito uma ratificação para que a 28 
Câmara mande o mais rápido possível o nome do vereador e o chefe de gabinete do 29 
prefeito informou que até amanha deve mandar os nomes escolhidos pelo prefeito. 30 

Adalberto disse que ao receber os nomes da câmara poderá ser marcada uma reunião 31 
extraordinária para a votação da comissão executiva do conselho municipal. 32 
A conselheira Emilene disse que prefere as reuniões do conselho pela parte da tarde e 33 
sugeriu dessas reuniões acontecerem nas regiões e não no Paço Municipal. 34 

O secretario Adalberto gostou da idéia e sugeriu ficar uma reunião no Paço Municipal e 35 
outra em uma região e disponibilizou transporte com saída do Paço para os 36 
conselheiros titulares e os primeiros suplentes que chegarem. Todos concordaram e 37 

ficou decidido que dia 03/12/2015, data da próxima reunião do conselho municipal, a 38 
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reunião acontecerá na 6ª Região e que o transporte sairá do Paço e após a reunião 39 
deixará todos no Paço. 40 
A conselheira Emilene disse que ficou muito insatisfeita com a falta de informação no 41 

dia em que a Prefeitura distribuiu alimentos para a comunidade. Ela pediu mais 42 
informações entre as secretarias e que o OP passe as informações com clareza e 43 
antecedência para os conselheiros mobilizarem a população. 44 

Adalberto perguntou quem da secretaria do OP ficaria responsável em obter estas 45 
informações com as outras secretarias e passar para os conselheiros, e Edson assumiu 46 
esta responsabilidade. 47 

O conselheiro Manoel disse que passou pela mesma situação na sua região e foi muito 48 
cobrado pela população. 49 
Adalberto disse que tanto a articulador como o conselheiro tem que ter um mapa da sua 50 

região e saber localizar suas atividades e demandas. Também pediu para Hellen e 51 
Edson entrarem em contato com os chefes de gabinete da semob, seinfra e saúde e 52 

marcar uma reunião e entrar em contato com o cerimonial para saber das noticias e 53 
saber se o prefeito quer a mobilização das comunidades. 54 
O conselheiro Junior informou que Lucia de Fátima está assumindo a suplência da 3ª 55 
Região, ele elogiou a forma de acessibilidade na reunião de Adalberto, disse que o OP precisa 56 
ter força e antes ele não sentia isso. 57 
O conselheiro Adão pediu para se olhar as demandas que foram aprovadas e até agora não 58 
foram executadas, que as secretarias dêem um retorno. 59 
A conselheira Lucia de Fátima disse que a comunidade busca força nos conselheiros, mas falta 60 
fazer o que é prometido. 61 
A conselheira Fátima disse que é muito cobrada pala construção do PSF e foi dito que dariam 62 
uma resposta e até agora não foi dada, e a comunidade São Rafael cobra muito. Pediu também 63 
pela rua Alfredo Anacleto de Arruda em Mangabeira VIII. 64 
O conselheiro Junior falou que soube que esta rua consta como calçada na prefeitura, mas tem 65 
que confirmar. 66 
Adalberto disse que precisa de alguém do OP para coletar essas informações e passas para os 67 
conselheiros. 68 
A conselheira Emilene disse que houve na sua região uma reunião com a secretaria Edilma e 69 
que está sendo resolvido.  70 
A conselheira Celeide quer uma posição do articulador da 2ª Região que ainda não tem. 71 
Adalberto pediu para se fazer o encaminhamento. 72 
A conselheira Fabiana pediu a presença de alguém que faça parte do OP para reunião dia 73 
06/11/2015 às 14h. 74 
O articulador Luciano e Edson se comprometeram em participar da reunião. 75 
A conselheira Janaina disse que no dia de brincar não foi avisado a 2ª Região que teria ônibus 76 
para levar as pessoas, falou também que os ofícios de zeladoria o OP não está fornecendo 77 
respostas, como a aprovação da construção de uma creche onde tem o terreno disponível que 78 
é o campo de futebol e a secretaria de educação não passa nenhuma informação de quando 79 
será construída. 80 
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A conselheira Fabiana precisa de respostas sobre a invasão do Jardim Ester que a energiza 81 
quer instalar a parte elétrica, mas precisa da autorização e liberação da Prefeitura. 82 
O secretario Adalberto pediu que se agilizasse o nome de duas pessoas do OP para assumir a 83 
2ª e a 9ª Região. 84 
A conselheira Ivonete da 5ª Região disse que os projetos na área da saúde não foram 85 
cumpridos, como as aulas para idosos e também que o terreno está disponível e a praça ainda 86 
não foi construída, a feira do bairro tem muito mal cheiro e ela pede uma reunião com a 87 
vigilância sanitária. 88 
Adalberto sugeriu primeiramente chamar a Emlur para uma limpeza e depois chamar a 89 
população para ter uma educação sanitária, pois parte dessa sujeira quem causa é a própria 90 
população. 91 
Em seguida Edson falou sobre o OPCA, as cartilhas que foram entregues em vários órgãos e 92 
escolas com o resultado do ano passado. 93 
A conselheira Emilene falou que na ultima reunião foi pedido para os conselheiros escolherem 94 
as escolas e não a SEDEC. 95 
Edson informou  que isso será revisto para os anos seguintes e que dia 09/12/2015 haverá o 96 
encontro com o prefeito onde os conselheiros das escolas receberão certificados. E serão 97 
ouvidos pelo prefeito e que este encontro acontecerá na Estação Ciências. 98 
O conselheiro Almedinha  falou do questionamento da 8ª Região sobre a ausência da gestão na 99 
sua região, da falta de explicações das obras que ainda não foram executadas. 100 
Em seguida o secretario Adalberto agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 101 
 102 

Estiveram presentes na reunião:103 
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1. Celeide dos Santos Silva 

2. Janaina da Silva Freire 

3. Ziljomar Nunes da Silva Jr. 

4. Lucia de Fatima Oliveira dos Santos 

5. Emilene Silva de França 

6. Luiz Alves de Almeida 

7. Magaly Aires dos Santos 

8. Manoel Jacinto Dantas 

9. Fabiana Leandro do Nascimento 

10. Lucas Cassiel Santos 

11. Adão Sebastião 

12. Marcos Antonio Alves da Silva 

13. Maria de Fatima Garcia 

14. Adalberto Fulgêncio  

15. Edson Silva  

16. Hellen Viviane V. de Moraes 

17. Marta Silva 

 


